



ALEMÁN

Die 42-jährige Sofia Royas aus Mexico sagt: „Ich habe meine Heimat jetzt in Bochum. Ich bin hier nicht geboren, ich bin hier nicht aufgewachsen, aber ich bin jetzt schon zehn Jahre hier zu Hause. Niemand sagt mehr zu mir: Geh doch nach Hause!“

Josef Senger aus Todtnau im Schwarzwald ist 29 Jahre alt und hat mit seinen zwei Brüdern immer auf dem Bauernhof seiner Eltern gelebt. Er meint: „Die Umgebung von Todtnau ist meine Heimat. Ich kenne die Dörfer, die Berge und die Seen und viele Leute. Hier bin ich daheim.“

Als Sofia Royas nach Deutschland kam, war sie Mexikanerin. Dann wollte sie wie eine Deutsche werden. Bald hat sie gemerkt, dass das nicht möglich ist: „Ich wusste ja gar nicht, was das ist, eine Deutsche. Ich habe immer mehr Deutsche kennen gelernt, und alle waren verschieden. Jetzt fühle ich mich hier wohl, weil ich mich an das Leben in Bochum gewöhnt habe. Und ich liebe meine Wohnung.“

Josef Senger aus dem Schwarzwald denkt ähnlich: „Ich bin das Leben auf dem Bauernhof in Todtnau gewöhnt. Darum ist das meine Heimat.“ Heimweh kennt er nicht, denn er war noch nie länger als eine Woche von zu Hause weg.

Fragen

(Evite transcribir literalmente frases del texto en sus respuestas)

1. Warum kann Sofia Royas keine Deutsche sein? (1,5 puntos)
2. Wo fühlt sich Sofia besonders wohl? (1,5 puntos)
3. Warum kennt Josef Senger kein Heimweh? (1,5 puntos)

4. Ergänzen Sie:

In Bochum bin ich zu Hause, obwohl (1,5 puntos)

5. Was ist für Sie Heimat? Wo fühlen Sie sich zu Hause? Warum? (100-120 Wörter) (4 puntos)